
 

 

COMITÉ DE PARENTS 
 

Procès-verbal de la séance du Comité de parents de la Commission scolaire des Patriotes, tenue le 

jeudi 21 janvier 2010, à 19h15, au siège social de la Commission scolaire, 1740, rue Roberval, Saint-

Bruno-de-Montarville. 
 

SONT PRÉSENTS les représentantes ou représentants au Comité de parents : mesdames et 

messieurs  
 

École   Albert-Schweitzer Nicolas Bernard  

 Antoine-Girouard Francis Patenaude 

 Arc-en-Ciel Jean-Philippe Audren  

 Aux-Quatre-Vents Lison Thériault 
 De Bourgogne Jacynthe Lecavalier 

de l’Amitié Valérie Fugère 

 de l’Envolée Mario Coulombe  

 De La Broquerie Blaise Labrecque 

 de la Chanterelle Jean-François Willis  

 de la Roselière Karine Lussier  

 De Montarville Anik Legendre 

 De Salaberry Alain Bertrand 

 du Carrousel Caroline Dufresne 

 Du Grand-Chêne Vincent Fortin 

Du Moulin Nathalie Sirois 

Du Tourne-Vent Frédérick Lavoie 

 Georges-Étienne-Cartier Josée Poudrier 

 Jacques-Rocheleau/St-Basile Maryse Primeau 

 Jolivent Isabel Godard 

 L’Arpège Andrée Lemay 

 Le Rucher Manon Giguère 

 Le Sablier Nathalie Poitras 

 les Marguerite Sophie Parent 

 Louis-Hippolyte-Lafontaine Christine Barrette 

 Mgr-Gilles-Gervais Marie-Hélène Talon 

 Notre-Dame Louis Provencher 

 Père-Marquette Marc Prince 

 Saint-Charles Marc Gauthier 

 Sainte-Marie Jean Brûlé 

 Secondaire du Grand-Coteau Stéphane Geffard 

 Secondaire du Mont-Bruno Carole Vigneault 

 École d’éducation internationale Serge Lefebvre 

 Secondaire le Carrefour Daniel Verville 

 CCSEHDAA Steve Bernier 
  

ASSISTE ÉGALEMENT À CETTE RENCONTRE: madame 
 

 CCSEHDAA France Tremblay 
  

SONT ABSENTS : mesdames et messieurs 
 

École Au Fil de l’Eau Martin Trudel 

 de l'Aquarelle Isabelle Deshaies 

 de la Mosaïque Stéfanie Ruel 
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 de la Passerelle Sylvain Lapointe 

 de la Pommeraie Jean-Sébastien Beauchesne 

de la Source Catherine Brodeur 

 Des Trois-Temps Julie Desaulniers 

 Du Parchemin Robert Denis 

 Jacques-De Chambly Jacques Duchesne 

 La Farandole Marc Massé 

 La Roseraie Aucun 

 Le Petit-Bonheur Philippe Giguère 

 Le Tournesol Guylaine Gagnon 

 Les Jeunes Découvreurs Jean-Jacques Charest 

 Ludger-Duvernay Aucun 

 Marie-Victorin Aucun 

 Mère Marie-Rose Gino Lebrasseur 

 Paul-VI Martin Gélinas 

 Pierre-Boucher Lucia Pietrantonio  

 Saint-Denis François Lavallée 

 Saint-Mathieu Patrice Gagnon 

 Secondaire de Chambly Yannick Leduc 

 Secondaire De Mortagne Marcel Lucas 

 Secondaire François-Williams François Gemme 

 Secondaire Ozias-Leduc Nathalie Langevin 

 Secondaire Polybel André Jérôme 

 Secondaire orientante L’Impact Aucun 
 

1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 
 

Monsieur Serge Lefebvre, ouvre l’assemblée et souhaite la bienvenue aux membres et une bonne 
année 2010.  

2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
 

Résolution n
o
 CP 048-01-10 

Il est proposé par monsieur Steve Bernier, appuyé par madame Manon Giguère, d’adopter l’ordre 
du jour suivant: 
 

1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE  
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 17 DÉCEMBRE 2009  
4. PAROLE AU PUBLIC 
5. RAPPORT DU PRÉSIDENT 
6. RAPPORT DES DIVERS REPRÉSENTANTS 

6.1 PARENTS-COMMISSAIRES 
6.2 COMITÉ CONSULTATIF EHDAA 
6.3 COMITÉ CONSULTATIF DU TRANSPORT 
6.4 COMITÉ POUR CONTRER LA VIOLENCE 

7. DIRECTION GÉNÉRALE 
7.1 CALENDRIER SCOLAIRE 2010-2011 

8. PRÉSENTATION CCSEHDAA 
9. PAROLE AUX MEMBRES 
10. TRÉSORERIE 
11. AUTRES SUJETS 
12. PAROLE AU PUBLIC 
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13. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 17 DÉCEMBRE 2009   
 

3.1 Adoption du procès-verbal 
 

 Résolution n
o
 CP-049-01-10 

 

Monsieur Louis Provencher, appuyé par monsieur Francis Patenaude, propose l’adoption du 
procès-verbal du 17 décembre 2009. 
 

La proposition est adoptée à l'unanimité.  
 

3.2 Suivi du procès-verbal 
 

Monsieur Serge Lefebvre explique que le projet de résolution envoyé aux membres permettra de 
légitimer la représentativité des représentants du CCSEHDAA à l’exécutif pour cette année. 
 

 Résolution n
o
 CP-050-01-10 

 

Considérant la nomination d’un représentant au comité de parent lors de l’assemblée générale 
annuelle du CCSEHDDA qui avait lieu en octobre 2009;  
Considérant la résolution du CCSEHDAA qui nomme la présidence pour siéger sur le comité 
exécutif du comité de parents;  
Considérant la note transmise par monsieur Steve Bernier expliquant sa non-disponibilité à siéger 
sur le comité exécutif;  
Considérant que le comité de parents, par ses règles de régie interne, souhaite une 
représentativité continue du CCSEHDAA sur son comité exécutif;  
Monsieur Marc Gauthier, appuyé par madame Sophie Parent, propose que les membres du comité 
de parents acceptent, pour l’année scolaire 2009-2010, que le représentant au comité exécutif et le 
représentant au comité de parents soient deux personnes différentes du CCSEHDAA et que le 
comité de parents demande au CCSEHDAA de rectifier la situation pour l’année 2010-2011 lors de 
son assemblée générale annuelle en octobre 2010. 
 

La proposition est adoptée à l'unanimité.  
 

Monsieur Lefebvre informe les membres que des discussions pour des modifications aux règles de 
régie interne sont en cours et que les propositions seront présentées aux membres d’ici la fin de 
l’année. Madame Marie-Hélène Talon explique que les membres du comité de parents sont invités 
à faire parvenir les questions qu’ils voudraient voir traitées lors de la conférence sur les devoirs et 
les leçons du 25 février prochain. Tous les membres sont invités à publiciser cette conférence. 
Monsieur Serge Lefebvre informe les membres qu’un formulaire sera préparé pour aider les 
membres des conseils d’établissement à choisir un bénévole à honorer lors de la soirée 
reconnaissance du mois d’avril. La soirée devrait avoir lieu à l’école du Grand Coteau soit le 22 ou 
29 avril. 

4. PAROLE AU PUBLIC 

 
Il n’y a pas d’intervention. 
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5. RAPPORT DU PRÉSIDENT 

Monsieur Serge Lefebvre informe les membres que la FCPQ a mis sur pied une nouvelle politique 
de reconnaissance pour l’implication parentale. Il y a eu des discussions sur la politique de 
remboursement des dépenses. Le 30 janvier prochain, une rencontre des présidents et 
présidentes de CCSEHDAA aura lieu à Montréal. Finalement, la FCPQ a mandaté deux personnes 
pour se pencher sur la qualité des services de garde en milieu scolaire. 

Monsieur Lefebvre informe les membres d’un outil de comparaison des frais chargés aux parents 
par la CSDM; il en est fait mention dans 
www2.canoe.com/infos/quebeccanada/archives/2009/12/20091223-075300.html. 

Monsieur Lefebvre informe les membres que le Règlement sur la Procédure d’examen des plaintes 
établie par une commission scolaire a été adopté. Nous aurons une présentation à ce sujet en 
février. 

Finalement, monsieur Serge Lefebvre informe les membres de la dissolution de l’ACPM. 

Calendrier scolaire : 

Monsieur Serge Lefebvre explique qu’un calendrier scolaire triennal a été adopté l’an dernier, mais 
qu’il reste à placer les congés pédagogiques. Le calendrier scolaire est toujours présenté aux 
enseignants avant de l’être au comité  de parents. 

6. RAPPORT DES DIVERS REPRÉSENTANTS AU COMITÉ DE PARENTS 

6.1 Parents-commissaires 

 Madame Carole Vigneault informe les membres que le comité de la mission éducative se penchera 
bientôt sur la politique d’intégration des élèves HDAA, en commençant par l’analyse des données. 
Le comité pour contrer la violence est à l’étape du portrait de la situation. Madame Vigneault 
informe également les membres que le MELS a fait connaître son indicateur pour la réussite en 
français. Le MELS a également fait connaître ses buts et cibles pour les commissions scolaires : 
augmentation de la diplômation et de la qualification, amélioration de la maîtrise de la langue 
française, l’amélioration de la persévérance scolaire, l’amélioration de l’environnement sain et 
sécuritaire et l’augmentation du nombre d’élèves de moins de 20 ans en formation professionnelle. 

Madame Isabel Godard informe les membres que le comité de soutien à la mission va étudier les 
changements demandés par le comité de parents et le comité CCSEHDAA à la politique relative à 
l’admission, à l’inscription et à la répartition des élèves. Une première analyse de la situation se fait 
et l’objectif est d’aller en consultation au début de l’automne. 

6.2 Comité consultatif EHDAA 

Monsieur Steve Bernier explique aux membres que le point principal discuté a été la préparation de 

la présentation qui sera faite plus tard au cours de cette rencontre.  
 

Monsieur Bernier informe les membres que monsieur Louis Provencher est membre du sous-
comité qui renouvelle le document ‘Quoi faire lorsque mon enfant rencontre des difficultés à 
l’école?’ 
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6.3 Comité consultatif du transport 

 La rencontre du comité a eu lieu le 20 janvier 2010. Monsieur Gélinas est absent et monsieur 
Serge Lefebvre fait la lecture de l’ordre du jour. Plus de détails seront donnés lors de la prochaine 
rencontre. Madame Tremblay a fait suivre la demande du CCSEHDAA à monsieur Gélinas. 

6.4 Comité pour contrer la violence 

 La dernière rencontre a eu lieu cette semaine, mais l’information ne s’est pas rendue et monsieur 
Geffard n’a pu y assister. Cependant, il a eu 2 questionnaires qui seront donnés aux écoles pour 
faire le portrait de la situation. Monsieur Émond de la commission scolaire ira dans chaque école 
pour compléter les questionnaires. 

 7. DIRECTION GÉNÉRALE 

  

7.1 Calendrier scolaire 2010-2011 

 Monsieur Jean-Louis Tousignant, directeur adjoint du service des ressources éducatives et 
madame Denise Gauvreau, directrice adjointe présentent le calendrier scolaire proposé.  

Un membre demande pourquoi la semaine de relâche est la première semaine de mars et une 
autre membre voudrait savoir si un congé pourrait être prévu le lendemain de l’Halloween. 
L’historique des discussions et décisions autour de ces questions est présenté. 

8. PRÉSENTATION CCSEHDAA 

 À la demande des membres du comité de parents, le directeur adjoint ainsi que la directrice du 
service des ressources éducatives, monsieur Jean-Louis Tousignant et Madame Denise Gauvreau 
ont répondu à l'invitation afin de présenter le profil des diverses clientèles provenant de l'adaptation 
scolaire ainsi que les principes concernant l'élaboration des services s'y rattachant. La présentation 
de monsieur Tousignant sera disponible sur le site du comité de parents. 

 Le comité consultatif des services aux élèves handicapés et aux élèves en difficulté d’adaptation 
ou d’apprentissage a pour fonctions de donner son avis à la commission scolaire sur la politique 
d’organisation des services éducatifs aux élèves handicapés et aux élèves en difficulté d’adaptation 
ou d’apprentissage et de donner son avis à la commission scolaire sur l’affectation des ressources 
financières pour les services à ces élèves. Le comité peut aussi donner son avis à la commission 
scolaire sur l’application du plan d’intervention d’un élève handicapé ou en difficulté d’adaptation ou 
d’apprentissage. À chaque année, la commission scolaire présente au CCSEHDAA le bilan 
financier relatif aux services et aux ressources attribués aux élèves HDAA et ce, selon les 
orientations déterminées par le MELS. 

Monsieur Serge Lefebvre remercie madame Gauvreau et monsieur Tousignant, ainsi que monsieur 
Steve Bernier et madame France Tremblay du comité consultatif EHDAA. 
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9. PAROLE AUX MEMBRES 

Monsieur Steve Bernier apprécie beaucoup la transparence de la commission scolaire. 

Résolution – calendrier scolaire 

Des membres font quelques commentaires suite à la présentation du calendrier scolaire.  

Suite, à ces commentaires, une proposition est faite. 
  

 Résolution n
o
 CP-051-01-10 

Monsieur Steve Bernier, appuyé par monsieur Vincent Fortin, propose que le comité de parents 
appuie le calendrier scolaire 2010-2011, tel que présenté. Cependant, le comité de parent émet le 
souhait que dans le prochain calendrier scolaire, au moins une journée pédagogique non mobile 
soit prévue à chaque mois. 

 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

10. TRÉSORERIE 

Il n’y a pas d’intervention 

11. AUTRES SUJETS 

Il n’y a pas d’intervention 

12. PAROLE AU PUBLIC 

Il n’y a pas d’intervention. 

13. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

Résolution n
o
 CP-052-01-10 

 

Il est proposé par monsieur Stéphane Geffard, appuyé par monsieur Vincent Fortin, que la séance 
soit levée. 
 

La proposition est adoptée à l'unanimité. 
 

 Sur ce, la séance est levée, il est 22h. 
 

 

                                                                                                                                                 

Monsieur Serge Lefebvre     Madame Marie Claude Chabot 

président         secrétaire 


